

映画「伊藤千代子の生涯」上映運動の成功を力に会員拡大に踏み出そう



国賠同盟近畿ブロック会議

国賠同盟奈良県本部会長

加藤 宣之

11月8、9日の両日、和歌山市で近畿ブロック会議が開催され、奈良県からは加藤宣之会長、伊藤恵美子事務局長、中森功事務局次長、奥西正史常任理事、田中澄江常任理事の5名が、近畿2府4県から総勢43名が参加しました。

初日は、大石喜美恵国賠同盟中央本部副会長から近畿ブロック会議に対する基調報告、立命館大学の植松健一さんからの「日本・国・憲法」と題する記念講演、そして近畿ブロック会議への各府県6名からの代表報告がなされました。

(2面につづく)



奈良県版

No. 359

2022年12月15日

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
奈良県本部

〒631-0033

奈良市あやめ池南1-9-27
加藤宜之気付

☎ 0742-43-0762
振替 0990-2-209460
治安維持法国賠同盟
奈良県本部

われわれの
運動の基本

- 一、治安維持法体制の復活に反対する
- 二、国は、治安維持法が人道に反する悪法であつたことを認めること
- 三、国は、治安維持法犠牲者に賠償を行うこと

(1面から続く)

12会場、19回上映、1454名が鑑賞しました。繋がりを生かし、今年12月末までに上映運動の中での賛同者などに働きかけ、会員拡大目標350名に取り組むことを決めていきます。

が深まつた、意義あるブロック会議となりました。

近畿ブロック会議での 経験交流から学ぶ

各府県の代表報告の中身は、①国賠署名

の目標と計画 ②国会請願に対する地元国

会議員への働きかけ ③地方議会への意見

書採択への働きかけ ④犠牲者顕彰活動、

犠牲者名簿の作成 ⑤会員拡大目標と計

画 ⑥支部、女性部、青年部の確立状況

⑦不届の発行状況 ⑧財政強化対策 ⑨映

画「わが青春尽きるとも伊藤千代子の生涯」

の上映状況 ⑩府県本部の体制等について、

それぞれ各府県から報告されました。

とりわけ会員拡大運動では、兵庫県の勝

部事務局長からは前総会目標の1,050成功しても簡単には会員拡大には結びつかない、具体的な対象者をいつ、どこで、誰がという目的意識的な活動が必要だと意見も出されました。

事務局次長 中森 功

資料相手の地味で根気のいる
国賠は高齢者に向いている?

「反撃能力」を有識者会議が

報告書提出

分散会では映画「わが青春尽きるとも
伊藤千代子の生涯」の上映運動の取り組み

についての経験が多く出され、上映運動が成功しても簡単には会員拡大には結びつかない、具体的な対象者をいつ、どこで、誰がという目的意識的な活動が必要だとの意見も出されました。

全体として近畿ブロック会議は第40回

全国大会の次期大会までに2万人の同盟建設の方針が論議され、各府県の活動交流

が深まつた、意義あるブロック会議となりました。

の袖口事務局長から会員現勢は最高時現勢の319名で、伊藤千代子上映運動でを実現するとの決意表明がなされ、滋賀県

電話に受け答えして爆笑を呼んでいました。

国賠は、高齢者に向いている仕事ではないかろうか。

各県の共通の悩みは会員の老化とそ

れに伴い、拡大の努力をしても会員の減少を防げない現状があり、役員の最高齢者との理由で会長に選ばれましたと80歳代の男性の発言もありました。

高齢化をあまり悩むこともない、根掘り葉掘り、資料相手の地味で根気のいる



近畿ブロック交流集会に参加した
奈良のみなさん

くしくもブロック会議の数日後の11月22日、岸田首相が設置した「国力としての防衛力を総合的に考える有識者会議」が、軍事力の抜本的強化に関する報告書を首相に提出しました。会議は今年9月30日より4回開かれ、メンバーは10名、メンバーには憲法学者は一人もいなく新聞社関係者が3名もいます。

報告書は、国民全体が「自からの國は自ら守る」当事者意識で敵のミサイル拠点などをアピール作成めざし

常任理事 奥西 正史

二日目の分散会で発言をした内容を報告します。

を直接たたく「敵基地攻撃能力(反撃能力)」の保有と増強が不可欠だと。まるで宣戦布告です。

植松教授の講演は安倍から岸田に続く政治を分断と融解の時代と捉え、聴く姿勢を見せず「壊憲」を進め、原発再稼働、大規模軍拡、「国葬儀」、マイナンバー「義務化」。各省庁を無視しての「官邸支配」。国会を開かず国民の声も聽かず「有識者会議政治」が続いていると。

くしくもブロック会議の数日後の11月

財源については、「社会保険料等の負担が増すことを踏まえるとともに、多くの企業が国内投資や賃上げに取り組んでいるなか、こうした企業の努力に水を差すことのないよう」「幅広い税目」による国民負担を挙げています。

憲法を無視したこの様な企みを根絶させましょう。

国賠同盟近畿ブロック会議から③

近畿各府県代表の皆さんにも知つておいて頂きたい事を国際部からお伝えします。

ころ奈良県のみで、国連人権理事会での日本政府報告審議に際し、ロビー活動で活用するアピールする文書を作り、多言語翻訳を始めたのが2019年です。豊富な経験のある中国語訳の方をはじめ、朝鮮語訳も順調にすすみましたがスペイン語、フランス語など西洋語訳者を探しましたが、組織力の不足もあり、成功していません。「英語版あれば大抵何とかなるんや、早よせえ」との声まで聞こえ、日米の二人に依頼、一応の完成をみたといふです。



今は、私がもたもたしている所ですか
やりきりたいと思ひます。

版あれば大抵何とかなるんや。早よせえ
との声まで聞こえ、日米の二人に依頼、一
応の完成をみたところです。

全国女性交流集会は 力強い未来を示す

事務局長 伊藤恵美子

に女性部がなぜ必要か」について、歴史を通して女性活動家の足跡を学びました。全県に、もちろん奈良県にも女性部をつくり、2万同盟を実現していきたいと思いました。

田村智子参議院議員の記念講演は庄巒でした。田中澄江さんの報告をお読み下さい。個人的には、田村さんが「われら高校生の編集長だった頃、私の娘たちは民青の高校生班です」とがんばっていましたことを、お話を聞きながらうれしく思いました。

国連人権理事会への働きかけについても岩下美佐子国際部長のお話は、世界に向けての運動で、視野の広がる思いです。

翌日の分科会は「わが青春つきるともの」の上映運動の所に参加しました。改めて、地

方の「ハラミ」を勧がすなど、全國の運動の

力強く未来をさし示す女性交流集会で

は、いつも元気と勇気をもらいます。」の感動をぜひ次回は、貴女が参加してかみしめ

て下さい。

全国女性交流集会に初めて参加して

女性部活動を通して 戦争させない力を

常任理事 田中 澄江

全体での講演会で参議院議員の田村智子氏の途切れることなく進るエネルギーッシュな報告に感動し時間があつという間に過ぎていきました。なぜ、女性部が必要なのかを、史実に照らし合わせ具体的に氏の体験談も合わせて語っていただき、納得できる講演で、素晴らしかったです。私は様々な組織の中に必ず女性部があるという現実。それは会の趣旨によって異なるわけですが、共通するのは、女性ゆえの、女性だからこそ家庭内でも続いているという事です。そのハンディーは、職場での社会的地位や

そのことに不満や疑問を持つ人も多くおられます。一方ではあきらめに似て気付かない人もおられます。そうした状況の中で私は国賠同盟女性交流集会で、「女性が平和のために果たせる役割」に参加させていただきました。命を生み育てる女性の立場は母として、命を大切に、真逆にある戦争への反対をすること。これこそ多くの女



3年ぶりに開かれた全国女性交流集会

性が願うことではないかという点で分散会参加者一同が一致しました。

私自身は現在奈良県で、治安維持法による犠牲者、『奈良・長谷川テル顕彰の会』に所属しています。長谷川テルを通して時代の闇の部分を顕彰し明るみに出すこと。戦争前夜の日本軍部による策動とその中の女性が置かれた立場、その人権や尊厳が如何にないがしろにされてきたかをあぶり出すこと。国賠での女性部を通して地域の皆さんがどのような活動をされているのか。活動を継続するうえでの高齢化や人材育成の困難なこと。問題はどの地域でも山積みですが、憂いてばかりはいられません。できるところから進めていく。決して気を緩めてはいけないこと。そのことが平和を願い戦争反対への最大の抵抗の力になることを学ばせていただきました。

◇国賠署名 ◇
団体署名 一〇(前月比 九増)
個人署名 二〇〇(前月比 一〇〇増)
◇会員数 ◇ 四〇三(前月比 増二)

署名数・会員数の到達
(十一月三〇日現在)

金日成と利権の契り 文鮮明
常套句 記憶がないと秘書のせい
おぞましく先祖解怨で 一億円
世の終り キンプリ退所で ヤケ酒だ
奈良の愚僧

話し合う 気持ちより先 こぶし上げ
愛国と政府擁護を はき違え
反撃と称して進む 戦争への道

郡山支部 杉本英雄

◇川 柳◇

大海原を泳ぐ和布の亀

心打つ作品
に出会って

同盟員の山内早苗さんが和布の作品
展に出品されているとのお説をうけ、
目の保養にと出かけました。すてきな作
品が並ぶなかで、ひときわ目をひくパッチ
ワークの作品でした。

「日本共産党の100周年の記念講演に
感動した。私なりにその感動を表現した
かった。タイトルは今の情勢を考えると『
荒波にむかえ、しかないと思った』と山内
早苗さんの言葉です。

亀はカッと目を見開き、両腕をぐっと広
げています。迫力があります。「荒波にむ
かえ」と私たちを激励しているようです。



タベストリー

作者：山内早苗

2022年度同盟会費の100% 納入をめざす活動をひろげよう

治安維持法国倍同盟奈良県本部



国会 請願
署名にご協力ください
治安維持法改正に異議と抗議を！



国会 請願
署名にご協力ください
治安維持法で囚われた人々
奈良刑務所物語
との涉外費、
全国大会、
全国女性
交流集会、
協力をお願ひします。

財政活動は、同盟の「4つの基本」の重要な一つです。県本部は、この一年各支部と会員の協力のもと財政活動をすすめてきました。

私たち国賠同盟の毎月発行の機関紙「不屈」の編纂、印刷、発送作業をはじめ、諸団体との涉外費、全国大会、全国女性交流集会、国会請願など各種集会の参加費や交通費、その他毎月の会議費、事務用品費、通信費、広告宣伝費など同盟のあらゆる活動は会員の皆さんから集めた会費で賄われています。

会費は全国統一で年間4,000円、夫婦会員は6,000円が基本で、若干名の会員は2,000円の軽減措置を受けておりません。

県本部の財政は100%集金しても会費収入予算額の半額では諸経費を賄い切れないでの、会員から任意で活動の強化募金と諸団体には新年名刺広告の協力を依頼しています。

昨年度会費の納入率は90%に到達することができましたが、2022年度会費納入は100%めざしたいと思います。ご協力をお願ひします。

会員一人に換算しますと、会費4,000円のうち上納会費が年間1,200円、会員の半数を占める機関紙「不屈」の郵送会員は毎月の郵送料と帶封とラベル、紙代、印刷代だけで年間1,000円、合わせると会費の半分以上の金額は自動的に支出されています。

会員一人に換算しますと、会費4,000円のうち上納会費が年間1,200円、会員の半数を占める機関紙「不屈」の郵送会員は毎月の郵送料と帶封とラベル、紙代、印刷代だけで年間1,000円、合わせると会費の半分以上の金額は自動的に支出されています。

31-2393)

場所は教育会館会議室です。
詳しくは、事務局 伊藤まで
(090-8552-6800/0742-

時間位です
作業は、「不屈」中央本部版と
奈良県版を合わせて、帯封をする
という軽作業です。楽しくおしゃべりしながら(もちろん無口でもOK)作業してます。

募集 発送作業のボランティアさん ……ぜひご協力を

季節の言葉

梵鐘の 平和の音色 柿たわわ

梵鐘はかつて鉄として供出させられた。今、奈良の町には平和の鐘が鳴らされる。その音色の何と美しく尊いことか。

編集後記

今年も寒い冬の風とともに12月8日がめぐってきました。真珠湾を奇襲した開戦の日から、戦争の泥沼へとのめり込んでいったのです。

ロシアによるウクライナ侵略は今なおとどまる事を知りません。「ロシアのやっている事は、みんな日本軍が昔やってきた事だ」とテレビ報道をみながら高齢男性の一言。けれど岸田内閣は軍拡路線をひた走りです。軍事費倍増も増税でまかなえば、国民一人当たり年間4万円以上になるそうです。この物価高で、実質賃金も下がっている中ですよ。

私は、孫が参加した大学生への食糧支援の時の事を思い出しました。「空腹で我慢できずゴミ箱をあさった」と、自分と同じような学生の言葉。岸田総理、若者がとともに学べ、暮らせる社会をどうつくるか聞きに来て実行して下さい。

E·I